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歐達禮將提早在今年底離任本港證監會。

任職證監會行政總裁長達11年的歐達禮（Ashley Alder），因為將「過檔」接任英國金融行為監

管局（FCA）主席，決定提早在今年底離任。港府將展開全球招聘繼任人選，市場人士相信副行

政總裁梁鳳儀是合適接班人選。歐達禮任內多次「打大老虎」，又實行「前置式監管」，打擊與

殼股相關的不當活動。證監會前主席梁定邦認為，證監會下任行政總裁需要熟悉國際金融市場，

又要認識內地市場運作，及了解香港市場，坦言繼任人選並不易找。

證監會昨早公布，歐達禮將於今年底離任，繼任人選的招聘工作將會展開。證監會主席雷添良讚

揚歐達禮將證監會構建成處事果斷、效益斐然且深得本地和國際同業尊重的獨立市場監管機構。

政府指，歐達禮為本港在發展本地金融市場、優化與內地及環球金融市場互聯互通取得不少成

就。

英國財政部同日發聲明，宣布委任歐達禮為FCA主席，明年1月起履新，並引述歐達禮指其核心工

作對消費者的財務健康至關重要，認為有助英國繼續成為國際金融中心。

任內多次「打大老虎」

歐達禮於2011年加入證監會，並三度獲委任為行政總裁，原定2020年9月約滿卸任，並於2019年

10月宣布不再尋求續約，但約滿前幾個月，港府宣布再次委任歐達禮續任3年，至2023年9月底。

外界認為，歐達禮作風強硬，致力打擊上市公司違規活動，並實行「前置式監管」，加強新股審

https://www.googleadservices.com/pagead/aclk?sa=L&ai=CMNMvesLIYuawEYza9QWO_pDYDMHLielqzq3zjvkPvY6hjOswEAEggv2DDmDZAqABw5TJxyjIAQOpAnSrHHGmGYE-4AIAqAMByAMIqgTjA0_Q_FeBTh4scvw4bwqolI63IhAWbkBbE0t0b9R2SLmkwBbaZjzhJtrG2-SE4aMAVv-XUPnRuAAsZREKO2MqqstpNIACVKm-oRRQOGuW6TlptJaZSPGmye3hUvPkY5wnOhteQdgJPXq1DGblSWgxcmTjDuS1iWigyeuqsxddSmZ9XM86o8bBwLlRpwVyMWavrYJqXPYohIcq3ou1s1TbC3EL0ioyfn3dw_c8wcFb0nmhKqh6XZ6YWXk_Z6c-qxep_xqETB1JM-MwVXhTdbveB_9RK8ABPZoS3gn09azbLqOf2b7OC_E1rEjn3gqBxvIDwfFJhljgYuMOwkAn7E0ksGO2A3a512q-Zcv1e57PwPNM4TNx_69LqAoQrkNf8dojqeJpIEh1z1ZnDrZg4laJgrbayZVzvxB7StR8Mtdo2bwuB8Ryf6Qej8kF0b3vAzLZrpPhQPlXOg6VhNlfXfHpq3GrsDjAWpB5JdxF-KPzVTGFi-7vT-pGCnxWXg320HISico34LKm_Kv9gAJWLObfgXTuc14PTJlSoLP-bb2WGwId5XxyObCNXD4hG0REfifoAKrHlk8gssdr5OKPC1TW6Q35MHWPE3XInUmPCW7WeG9hyWTIv9CAaDO2IGXHs152DyCKvMAE3sKn4f0D4AQBkAYBoAYDgAfDzJmnA4gHAZAHAqgHjs4bqAeT2BuoB-6WsQKoB_6esQKoB6SjsQKoB9XJG6gHpr4bqAeaBqgH89EbqAeW2BuoB6qbsQKoB9-fsQLYBwHSCBIIABACGA0yAQA6B5_QgICAgASxCSIvgoMlCII3gAoBmAsByAsBuAwB2BMN0BUB-BYBgBcB&ae=1&num=1&cid=CAMSeQClSFh3RwbjgTxMvZSZLJPpysnYYLIdNclvBhqQqyW1JjtsFmhTLWQIq-lYG7Ch2BkE1FyQbC08IOz_qVqJoHUahGzYt08WRamK2ACt7s0-WP1tqe0j8zEQuoQU4yF5-w1fRKo4OIMCkW6aJQpJQAmxwhwlwQLSxzc&sig=AOD64_3uMy9MUh3n7cYblMrigQ5vQWH-7A&client=ca-pub-8961297677977413&nx=CLICK_X&ny=CLICK_Y&uap=UACH(platform)&uapv=UACH(platformVersion)&uaa=UACH(architecture)&uam=UACH(model)&uafv=UACH(uaFullVersion)&uab=UACH(bitness)&uaw=UACH(wow64)&uafvl=UACH(fullVersionList)&nb=2&adurl=https://www.hkatts.com.hk/taf%3Futm_source%3Dgoogle%26utm_medium%3Dgoogle_display%26utm_campaign%3Dgoogle_display_audience_keywords
https://adssettings.google.com/whythisad?source=display&reasons=Aa2KcEY73ST82ua26pdxR_eICRd9BU0O1GlgoaJ3yFskYkpdbz11Zvcdx5wOVfwmX312FQr5GQYIbkxUN4PuvmsJZsv0fLuUQiFpZXShMasaPf_1EmatSnEqVHFcfiLeb-KzfJcpc5xLFtZUdmruMdtR139BKOc_qvPFUzelqx7W6irIFTINaXNaEckjQ9Pn33oLQHEpEm_D3d_nPdPjDYLl7xjKhcMwIxN8_k5she_A-dn4-VcbAgk2lyHdJnWZ-uApWze8ixVJd4iJYdYqhU4irwe-niB5UMMg78A2ehHzUsoCkXzkNCv9yx0LRjQDKeqToUtTXoCiUf5Jc5p0lu-sYC_Vzl-ynwe8rEsZ12jeto5BWMG_HrUAEDCEOaSg4YcyB9Av22RiNb0DLNOM16hqcecr30GyoBgarwNmBpOsYKRCCnnx9SQ-FgX39oHPNvB7y6Tfux4osc7oJbJHZf3oMp11y58xKGndLtd_kkKiORuVELFmX9lEKGiLYVmQX120Kb8vNqpUIJGUpTakDEmOdRmvdMTRK2JkX_8QCt3cIRO5NJ9x_edzNKnMs4pmjbNd0Y_SgWxBsLBUJqDiWutIZzDRPcPM1t4u46n2lgEBTKUBlCn2jHLy-dPzjirPrKOinCK-iniCWH6QwNMBLWsQHxTAqFgmaxxgTRnQyov3VLZhkqsRgWNW4cVFH9l2driPpmbfIa974mPSy9IH_aqUyIP5ZaIoJ5YUFcSx6CdMHW-6nxnb-OjHUyFG67xwcyjZdlVdXgdAaNdyJXRYPbT0LdfSwvSxc2tyHRtwAUT_QALLbYp7eBFbkseGIFdrnKBNJqHNEwaFz0OeBir6ow98ErTpAbkvpqgQBwQZPOYiNcMoiCMKPcnKlvjBwlzxQuNhtUNYbbrRdGmnaObw2q2T3VdTrRx2xTaNsn427RXy-z9lZzJTMYzFzWlN9ggRLrfw2DBdLEszl-hwS6hOu_NA6U0uA_w23ArxKT6PERA1mGPsw0NFS4jybKUPGWJ1alHy-Kmlnr_oJpZXM-zWGAMNtbLFV3OEjwVJaLWKW3AiTl4O9_kUzlXsEpmIdayS-NZGd0DVkFYYL836GqEW4t3BxWuvDMQghku4pe1raYeDOCdbfRp_Jg0opQ3UMC42H7pDwusEAAiYHaG4p7Xl57hztpt1JL-Fjw7B_wtV5k8C68a_8dbRIaLwCN8TTY1XDYcNoVUGmJESg6yiU4g0kMFL9qvqAWcFA-75TIl-WsQ71nSlRzcqEY6ds-9M-IImuB9USMr_WZXQCjVF8-5euqcirkUYQ76iGVKuPy1hdnqSBMVM4FzRJIkBcYq6g6gjKO9sP0u6OFi1LkCImyZbLWUkLzEOA4uFujJ4lMEDT4vog2jgZypPUzq9t5YjyFHaI6ZBh7CNPMB36Kyde287GlTuU9U2DQuJk2SQ7u95LhVvUwxkVzXAeBb3GA1aFByOTqos0x0XA5ndFat4nXpjHjkF3vtIRrhVew-jksGZDwV4mHNhlW4c-oFUUA-vvAoUb8hS6z4VsTe8yLCJXsTiOLZKXN1H0J0_yMrVVFPgjFNBkt0JXoSvMQ0KqaIL-OjV4OmLUo2QEZOw82qeBzVF9KjxU5m6ykOOw1mA3R6laBhD3EcAXvhzAbIT9Jhr3a2gGDYtwUFj6ttTKek8VMSpsEfOAXC6LqlRCewGKdmhtbZLp59GROkpNGQcAeZMEqt-79TRzCDKe1XlnLyDEPJrV7h7vs4EdRCXX9bdeF2JVMnItF4u36K2hwgVx1s-ovtAUDnXY4TVoiyk-j4Bl7Ur2Bgng8bP5ZOo8ypSBDtZaNlm-vPsH-8_NNP5ZmmK5Shm9QnBL8j0YYs-zHlAR8fw1QNkprarKrhIFvcbY3V-V2x0mSa-cdgIW483lBJfNZtYqxqzLT_FldKYG0oWdCTSh4AwmMsV8WlgdTIHDaasawKkSSACLvFanqR0XsPFKBgBrjnD3Rh6LWcLqW0scY0tY2nxDQ4Kq1vEL2gr_cyw3QLDBaAQ_-MrKSzBZ1DBfPgWdc9IlYOTM8Fn1XQ7C263mPupsURoD8o0nqjoLP70Ka7Zl7f997_G57Bg6eaD402WQdGU_Q
https://stepaper.stheadline.com/
https://static.stheadline.com/stheadline/news_res/2022/07/09/2254835/i_src_600844011.jpg


2022/7/9 清晨7:49 歐達禮年底告別證監梁定邦：新CEO難物⾊須具國際視野梁鳳儀接任呼聲⾼

https://stepaper.stheadline.com/article/171313133182066/⾦融-歐達禮年底告別證監梁定邦-新CEO難物⾊須具國際視野梁鳳儀接任呼聲⾼ 2/3

批；2017年勒令多間涉及「謎網50」的股份停牌，並聯同廉政公署拘捕多名康宏時任高層及前董

事曹貴子等；任內對跨國大行亦不手軟，2019年以保薦人缺失向4名保薦人瑞銀、渣打、美林及

摩根士丹利罰款共近8億元，並吊銷瑞銀就機構融資提供意見的牌照。

不過，歐達禮的監管作風亦引起業界爭議，2014年港交所就同股不同權展開諮詢，但期間證監會

表明反對，間接令阿里巴巴棄港赴美上市，但2017年證監會終「讓步」以新經濟公司「有壓倒性

需求」為由引入「同股不同權」。2019年歐達禮曾指，早年有一家具影響力的公司向證監會施

壓，為其利益而要求修改上市規則，並指當時證監會有人曾因此被召到禮賓府，承受更大壓力，

矛頭直指阿里巴巴。

轉任英國FCA主席

梁定邦表示，證監會下任行政總裁的人選並不容易找，一方面要了解香港作為國際金融中心的各

種「來龍去脈」，另一方面又要認識內地市場運作，並要有足以服眾的「江湖地位」。在上述多

個條件當中，他認為對國際金融市場的了解至為重要。至於是否要找華人接任，梁定邦認為以一

個國際化市場來說，任何國籍的人才都可以考慮。至於內部提升是否可行，梁定邦表示，現任副

行政總裁梁鳳儀經驗豐富，應該是其中一個選項，但最終人選，仍有待進行全球招聘之後由財政

司決定。

香港證券及期貨專業總會關注行業主任陳志華表示，希望將來行政總裁委任本地人，能更了解本

地從業人員需求，又指繼任人需有國際視野，能與外國，本地及內地的監管機構保持良好的溝

通，訂立有利於市場發展的監管模式，而不是為了監管而握殺市埸。

歐達禮上任以來大事

2014年 本港與內地開始展開「互聯互通」，產品多年來擴至股票、債券、ETF。

2015年 證監會反對同股不同權建議，令港交所諮詢胎死腹中。

2016年 歐達禮首次獲委任為國際證監會組織理事會主席

2017年 致力打擊與殼股相關的不當活動，證監會勒令多間「謎網50」公司停牌，並實行前置式監

管。

2019年 證監會以保薦人缺失向四間外資投行開出史上最大額罰單，合共近8億元，瑞銀更被「釘

牌」1年。

證監會與中證監就取得內地審計工作底稿簽署合作備忘錄。

2020年 高盛亞洲因在馬來西亞主權基金「一馬發展」（1MDB）債券，涉嚴重監管缺失，遭證監

會罰款3.5億美元，罰款金額為歷來最高。

2021年 證監會聯同香港警方及新加坡打擊懷疑跨境「唱高散貨」騙局，拘捕香港上市公司高層等

共10人。

2022年7月 歐達禮宣布將提早於今年底離任。並將於明年1月出任英國金融行為監管局（FCA）

主席。

證監會行政總裁?
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####

■歐達禮將提早在今年底離任本港證監會。


